

Periodo de medición 31 julio 2020 – 1ro agosto 2021

## Cuba Análisis de fortalezas, debilidades, oportunidades y amenazas

FORTALEZAS	Al periodismo independiente en Cuba le asiste la libertad de expresión, no se debe a ninguna organización política. Su fortaleza está en hacer un periodismo diferente, objetivo, ético y minucioso que llega adonde el gobierno prohíbe llegar. Todo esto pese a la constante represión y censura de los órganos de la Seguridad del Estado.
DEBILIDADES	La libertad de expresión y prensa en Cuba es limitada debido a la existencia de un Partido único (PCC), al cual responden todos los medios de comunicación masiva del país. El periodismo independiente, la libre expresión, se consideran anticonstitucionales (contrario a lo que establece la Constitución de la República de Cuba), y a quienes lo ejercen pueden privarlos de su libertad.
OPORTUNIDADES	La brecha existente entre el periodismo oficial y la realidad del pueblo cubano, pone de manifiesto las diferencias entre la agenda de la prensa independiente y la estatal. Muchos son los periodistas graduados de universidades cubanas que se separan de la Unión de Periodistas de Cuba —considerado un brazo más del Partido— en busca de una forma de comunicar diferente. Los ciudadanos cada vez consumen más este tipo de periodismo que se aleja del oficialismo y las doctrinas.
AMENAZAS	La principal amenaza a la libertad de expresión y prensa en Cuba es el gobierno Sus funcionarios censuran y reprimen a todo el que se proyecte diferente escribiendo, hablando o manifestándose. La prensa oficialista constituye también una amenaza para el periodismo independiente, al cual difaman y desacreditan a su antojo.

